

SEGUNDO ENCUENTRO POR LA TRANSICIÓN

Colaborarán Videgaray y Ebrard en agenda exterior

Conciertan reuniones temáticas entre sus equipos para abordar los diferentes compromisos, como el acuerdo especial por la migración

Redacción y Carolina Rivera/México

El canciller Luis Videgaray y el propuesto para sucederlo en el cargo, Marcelo Ebrard, dialogaron sobre la condición actual y el funcionamiento de la Secretaría de Relaciones Exteriores y de temas de coyuntura y de interés en política exterior.

Este segundo encuentro, que duró dos horas y se llevó a cabo en la sede de la dependencia federal, forma parte del proceso de transición; el primero fue el pasado 13 de agosto.

Ebrard arribó a la secretaría alrededor de las 10 de la mañana acompañado de quien fuera secretaria del Medio Ambiente durante su gestión como jefe de Gobierno, Martha Delgado, y se retiró al mediodía.

A través de un comunicado, la SRE detalló que abordaron las actividades internacionales previstas para los siguientes meses, como la próxima aprobación del pacto especial por la migración, el cual México ha impulsado durante el último año.

Por lo que Videgaray y Ebrard acordaron distintas reuniones temáticas entre ambos equipos para trabajar sobre los temas y regiones del mundo que competen a la dependencia.

Antes del encuentro, la dependencia informó la cancelación del mensaje a medios que ambos ofrecerían y que "únicamente, a través de un comunicado", se darían a conocer los detalles.

El canciller también reiteró el compromiso del presidente Enrique Peña Nieto para que, en un ambiente institucional, de transparencia y total apertura, se desarrolle el proceso de transición.

Destacó que el objetivo es garantizar que el próximo gobierno federal cuente con toda la información necesaria para el inicio de su gestión.

No obstante, por separado el equipo de López Obrador y quien será el próximo titular de la SRE mantienen una agenda propia en materia de relaciones exteriores, con reuniones con altos funcionarios de gobiernos extranjeros y con cuerpo diplomático acreditado en México.

El pasado 13 de agosto, Videgaray y Ebrard iniciaron el proceso formal de transición y platicaron sobre la coordinación; el canciller publicó en redes sociales una imagen acompañado de quien los sucederá en el cargo en el próximo gobierno.

"Esta mañana me reuní con @m_ebrard para coordinar un proceso de transición ordenada y eficiente en la @SRE_mx, por el bien de nuestro país", señaló Videgaray.

Asimismo, a finales de julio ambos coincidieron en la 13 cumbre Alianza del Pacífico, en Puerto Vallarta, luego de que Ebrard asistió en representación de Andrés Manuel López Obrador, quien declinó la invitación

de Enrique Peña Nieto porque el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación aún no lo declaraba presidente electo. **M**

Suman 5 ecologistas a bancada

Da Verde a Morena mayoría absoluta

Logra 252 diputados y tiene carta abierta para aprobar leyes sin voto opositor

CLAUDIA SALAZAR
Y JORGE RICARDO

El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) cedió a Morena los legisladores que le faltaban para convertirse en la mayoría absoluta de la Cámara de Diputados, con 252 integrantes.

De ese modo, la fracción que encabeza Mario Delgado conservará las presidencias de la Junta de Coordinación Política y la mesa directiva, desde las cuales marcará el ritmo del trabajo legislativo por los próximos tres años.

Además, Morena encabezará el Comité de Administración de San Lázaro y podrá aplicar las medidas de

austeridad y los recortes de personal sin necesidad de negociar con las otras fuerzas políticas.

“En este momento podemos decir que tenemos más de 251 diputados, y eso significa que la Junta de Coordinación Política podrá estar en Morena los tres años de la Legislatura. Mañana lo vamos a proponer a los coordinadores”, anunció Delgado.

Mientras la fracción de Morena pasó de 247 a 252 integrantes, la del PVEM se redujo de 16 a 11 integrantes.

Los diputados que brincarón a Morena son Humberto Pedrero, ex Secretario de Hacienda en el Gobierno de Manuel Velasco en Chiapas; Francisco Elizondo; Érika Mariana Rosas; Ana Patricia Peralta, y Nayeli Arlén Fernández.

En el ajuste de integrantes de grupos parlamentarios,

el PAN perdió un diputado más: de 80 quedó en 79; el PT subió de 29 a 31 legisladores, y Encuentro Social perdió uno, quedando en 30.

...Y rescatan a Velasco

CLAUDIA GUERRERO
Y ÉRIKA HERNÁNDEZ

En el Senado, la aplanadora de Morena salió al rescate de Manuel Velasco.

En medio de críticas y cuestionamientos, y después de una primera votación en la que el pleno le negó separarse del cargo, la fracción mayoritaria de Morena, junto con el PRI, el PRD, el PT, el PVEM y MC, metió reversa y autorizó al legislador volver a Chiapas para desempeñarse como Mandatario hasta el 8 de diciembre.

La maniobra fue cuestionada por senadores del PAN: “No empiecen la cuarta transformación abollando el prestigio del Senado”, advirtió Gustavo Madero.

Velasco argumentó su solicitud ante el pleno y afirmó que estaba en su derecho.

Arranca Senado con 'agarrón'

Condenan maniobra en favor de Velasco

Reprochan panistas aprobar licencia a legislador del Partido Verde

CLAUDIA GUERRERO
Y ÉRIKA HERNÁNDEZ

El nuevo Senado arrancó su primer periodo de sesiones pagando los costos de la novatez y solapando el "chapu-lineo" entre la Cámara alta y la Gubernatura de Chiapas.

Lo que era considerado como una votación de trámite terminó confrontando a los legisladores.

Cerca del mediodía, se puso a consideración del pleno la solicitud del coordinador del PVEM, Manuel Velasco, para dejar el cargo y regresar a Chiapas a concluir su mandato como Gobernador.

Las senadoras Xóchitl Gálvez y Blanca Piña, del PAN y de Morena, respectivamente, se pronunciaron en contra de la petición del partido del tucán.

La primera, acusó a Velasco de elaborarse "un traje a la medida" con una reforma a la Constitución chiapaneca.

La segunda condenó las viejas prácticas que arrastran los políticos y que no enten-



■ Luego de escuchar atento el debate generado por su solicitud de licencia para dejar el Senado, Manuel Velasco agradeció la aprobación.

dieron el mensaje de las urnas el pasado 1 de julio.

Tras las críticas, la licencia fue sometida a votación a mano alzada.

Nadie votó a favor. Algunos panistas votaron en contra y otros en abstención junto con los de Morena.

Sin embargo, la mesa directiva expresó sus dudas sobre el sentido de la votación.

Luego de repetirse, el resultado fue el mismo.

Mientras esto ocurría, los coordinadores parlamentarios estaban encerrados en una oficina del sótano 1 ins-

talando la Junta de Coordinación Política.

Entonces idearon una nueva estrategia para garantizar que transitara la petición del Gobernador con licencia.

Todos, incluido el del PAN, Damián Zepeda, estuvieron de acuerdo en "revivir" el tema a través de un oficio de la Junta de Coordinación Política que reinsertara una nueva solicitud de licencia en el orden del día.

Tres horas después del rechazo del pleno, los senadores volvieron a escuchar una petición de Velasco para

separarse del cargo.

El planteamiento generó rechazo, sobre todo de panistas y algunos morenistas.

“Cuidemos al Senado; cuidemos la dignidad del Senado. No a las simulaciones, si algo está cansada la gente son de las simulaciones”, soltó el panista Gustavo Madero.

“Manuel Velasco modificó las cosas a su modo para ser Gobernador y senador, que para mí es una vergüenza. Lo siento por los habitantes de Chiapas que iban a gozar de dos días sin el Gobernador Velasco en Chiapas, y se les va a acabar esa libertad de dos días”, aseveró Armando Guadiana, senador de Morena.

Desde la tribuna, el morenista José Narro encaró a Velasco.

“Tú tienes la libertad de elegir. Tienes dos cargos: eres senador y eres Gobernador. Tú eliges un cargo de los dos; tú ya elegiste un cargo, no puedes elegir dos veces”, sentenció.

Luego de un debate de dos horas, el chiapaneco obtuvo la licencia gracias a 82 votos de Morena, PRI, PRD, PT, MC, PVEM y PES.

Regresa a Chiapas

EDGAR HERNÁNDEZ

TAPACHULA.- El Congreso de Chiapas aprobó que Manuel Velasco sea su propio interino.

Durante una sesión extraordinaria, los legisladores avalaron el regreso del ahora senador con licencia como Gobernador para concluir su Administración.

Se espera que Velasco retome las riendas de Chiapas a partir de hoy.

Su retorno fue posible debido a una reforma constitucional local a modo reallizada el 24 de agosto por el Congreso chiapaneco.

La maniobra del legislativo y del propio Velasco ha generado críticas y protestas en su contra.



CRÓNICA

POR FERNANDO DAMIÁN Y ELIA CASTILLO
FOTOGRAFÍA ARACELI LÓPEZ

“USTED ES UN GOLPEADOR...”

El inicio de la 64 Legislatura quedó marcada por un nuevo choque entre Muñoz Ledo y Fernández Noroña

El presidente de la Cámara de Diputados, Porfirio Muñoz Ledo, frenó en seco y calificó de “golpeador” al petista Gerardo Fernández Noroña, quien al comienzo de la sesión de ayer en San Lázaro pidió una moción de orden e intentó hacer uso de la tribuna sin autorización de la Mesa Directiva.

Fernández Noroña pretendía reclamar frente al pleno cameral a Muñoz Ledo su asistencia al acto que, con motivo del sexto y último Informe de gobierno, encabezó el pasado lunes el presidente Enrique Peña Nieto en Palacio Nacional.

Desde su curul, el legislador del PT exigió el uso de la voz, pero el diputado presidente rechazó de manera tajante la solicitud.

Fernández Noroña subió entonces a la tribuna y reclamó directamente a Muñoz Ledo, señalándolo con el índice amenazante.

—¡No le voy a tolerar su falta de respeto, no le voy a tolerar su insolencia! —arengó.

—No soy insolente, ¡usted es un golpeador! —atajó el presidente de la Mesa Directiva, sin ceder a las exigencias que a gritos hacía su interlocutor.

Antes, cuando el petista reprochaba la asistencia de los respectivos presidentes de la Cámara de Diputados y el Senado al acto de Peña Nieto, el propio Muñoz Ledo

reviró y acusó a Fernández Noroña de ser el agresor.

“No hay más que hablar, no le acepto su moción de orden, porque no hay desorden, a no ser que usted quiera provocarlo, lo que no permitiré. ¡No le faltó al respeto! ¡Usted nos faltó ayer al respeto! ¡Hubo agresión física!... No se lo permito, porque usted fue el agresor”, remarcó.

El diputado presidente se refería al sainete protagonizado al mediodía del lunes por Fernández Noroña a las puertas de Palacio Nacional, cuando intentó ingresar sin invitación al acto de Peña Nieto y, tras ser contenido por elementos del Estado Mayor Presidencial, tachó de traidores a Muñoz Ledo y Martí Batres por acompañar al mandatario en representación del Poder Legislativo.

Ayer, después de media hora de lanzar arengas y asediar la tribuna, Fernández Noroña desistió finalmente y volvió a su curul, entre las arengas de “¡fuera, fuera, fuera!” lanzadas desde las curules de la oposición.

Muñoz Ledo fue nuevamente objeto de reconocimiento y aplausos de legisladores de las diversas bancadas por la conducción de la asamblea.

“Porfirio merece todo nuestro respeto, todo nuestro apoyo, ahí están las imágenes del incidente. Noroña puede o no coincidir con la presencia de Porfirio Muñoz Ledo y

Martí Batres en un evento de gobierno (...), pero si políticamente él no está de acuerdo, me parece que tendría que darse de otra manera”, reprochó Mario Delgado, coordinador de la mayoría parlamentaria de Morena.

La primera sesión ordinaria de 64 Legislatura transitó así durante dos horas y 44 minutos, pero los diputados quedaron advertidos de que, a partir de mañana, los trabajos comenzarán puntualmente a las 11 de la mañana, como lo establece la convocatoria.

“Esperamos que la próxima sesión lo hagamos a la hora en punto, como indica la ley”, recordó Muñoz Ledo al pleno, donde los impuntuales retrasaron ayer trece minutos el campanazo de inicio. **M**